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М 
ы все помним нашу 

старую площадку.  

Вспоминаем, что  

не могли нормально прово-

дить спортивные игры,   было 

нек омфо рт но бе г ат ь  по      

асфальтированной дорожке и 

сдавать нормативы. Но с 

этого года у нас появилась но-

вая, отличная площадка. Её 

полностью перестроили, на-

чиная с беговых дорожек и     

заканчивая тренажерами. 

 Теперь появилось замеча-

тельное резиновое покрытие, 

на котором намного удобнее   

бегать, чем на старой «беговой 

дорожке». Также есть велико-

лепное футбольное поле с     

искусственной травой, баскет-

больная и волейбольная пло-

щадка, поле для мини-гольфа и 

спортивные тренажеры, появи-

лись места для отдыха.  

 На новой спортивной 

площадке выделены зоны для 

занятий баскетболом и волей-

болом, гольфом.  Не забыли и 

про декор, который делает на-

шу площадку более разнооб-

разной и привлекательной. 

 Благодаря школьной стра-

ничке Инстаграмм мы смогли 

провести опрос и понять, нра-

вится ли детям и родителям 

новая спортивная площадка. В 

опросе участвовало более 150 

человек.  

 По полученным данным, 

подавляющее большинство 

проголосовало, за то, что им 

нравится новая спортивная 

площадка.  

 А теперь узнаем мнение  

мастеров своего дела, которые 

могут дать объективную оцен-

ку. Итак, мы задали  каждому 

преподавателю физической 

культуры один вопрос: 

 - Как вы относитесь к 

новой спортивной площадке?  
 Первой из преподавате-

лей ответила Татьяна Алексе-

евна Хурсан:  

 - С этого года мы занима-

емся на новой площадке, хоро-

шо освещенной и оборудован-

ной.  

 У нас появилось резино-

вое покрытие, которое безопас-

но для занятий спортом. От-

личные, удобные поля для 

спортивных игр, а ещё хоро-

шие тренажеры. Ну и  краси-

вый декор , создающий хоро-

шую атмосферу. Мы очень ра-

ды новой спортивной площад-

ке. 

  

 А вот мнение  ещё одного 

замечательного преподавателя 

- Луканиной Ольги Олегов-

ны: 
 - Конечно, новая площад-

ка очень нравится. Сейчас дети 

тренируются на правильном 

покрытии, не на асфальте. Кро-

ме того, у нас стандартный 

круг теперь 200 метров, как и 

должно быть на школьной пло-

щадке.  

 Более того, теперь можно 

и даже нужно тренироваться на 

стадионе зимой, так как воз-

можность такая  присутствует. 

 Спасибо огромное за та-

кой чудесный подарок! 

  

 На наш вопрос ответила и 

уважаемая  Марина Андреев-

на Чепурная: 

 - Мне в целом площадка 

нравится, очень красивая.    За-

ниматься и работать стало на-

много приятнее, причём не 

только нам, но и детям.  

 У нас появились: новое 

футбольное поле, площадка для  

волейбола и баскетбола. Есть 

отдельное место, где можно 

позаниматься на тренажерах. 

Изюминкой спортивной пло-

щадки можно назвать поле для 

мини-гольфа, не каждая школа 

может похвастаться такими 

шикарными условиями для 

проведения уроков физической 

культуры.   

 Современное покрытие 

для бега  - это большой плюс.  

 Уже прошел месяц, но 

каждый раз  выхожу на занятия 

с приятными эмоциями, ещё не 

привыкла. Всё очень нравится!  

  

 Осталось узнать мнение 

такого опытного  преподавате-

ля физической культуры как  

Анастасия Сергеевна Бога-

тырева: 

 - Мы очень рады, что об-

новилась наша школьная пло-

щадка. Конечно, здесь хорошее 

покрытие, и если даже теперь  

ребёнок упадёт, то не будет  

ДО ПОСЛЕ 
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синяков и ушибов, которые 

возникали раньше.   

 Также рады появлению 

лавочек: мы находимся на ули-

це с утра и до самого вечера, и 

теперь есть возможность при-

сесть и отдохнуть. 

 Учителя вместе с учени-

ками рады новому замечатель-

ному футбольному полю. 

 Большой бонус – это уни-

версальная площадка для      

волейбола и баскетбола. Рань-

ше, когда мы выходили на ули-

цу,  могли только встать в круг 

и отрабатывать передачи, а про  

настоящую игру не было и ре-

чи. Мы проводили игры только 

в спортивном зале. Ну, и  нуж-

но отметить тренажёры – это 

новый заряд энергии, но на них 

можно заниматься только стар-

шему звену, так как младшие 

дети имеют ещё не до конца 

сформированный мышечный 

корсет,  поэтому при выполне-

нии каких-либо упражнений 

могут нанести себе травму. 

  Итак, мы получили все-

стороннюю оценку со стороны 

опытных педагогов такого зна-

чительного события в жизни 

нашей школы как открытие но-

вой спортивной площадки. Бла-

годарим всех за оказанное нам 

внимание и помощь в подго-

товке данного материала. 

 В итоге  можно сделать 

следующий вывод: у нас есть 

отличная новая спортивная 

площадка. Мы получили вели-

колепную возможность про-

водить уроки физкультуры  

при хорошем  освещении и на 

современных спортивных зо-

нах, где легкоатлетическое 

покрытие соответствует 

всем требованиям безопасно-

сти и комфорта. Благодарим 

компанию «Сима-ленд» за та-

кой прекрасный подарок к но-

вому учебному году, и надеем-

ся, что ученики нашей школы 

будут бережно относиться к 

новому оборудованию!  

Даниил 

 ФЕДОТОВСКИХ 

НРАВИТСЯ ЛИ ВАМ НОВАЯ СПОРТИВНАЯ ПЛОЩАДКА? 



С 
егодня, до-

рогие чита-

тели, редак-

ция с большой радостью 

предлагает вашему вни-

манию эксклюзивное ин-

тервью Константина Ва-

лерьевича Шевченко,  

начальника Департамен-

т а  о б р а з о в а н и я 

г.Екатеринбурга. Мы 

очень благодарны, что он 

проявил интерес к вопро-

сам, подготовленным 

учащимися нашей шко-

лы, и нашел время так 

интересно на них отве-

тить. 

1. Как, по-Вашему, 

должна выглядеть совре-

менная школа, и что в 

ней самое главное?  

- Сейчас мы уже ра-

ботаем над этим вопросом 

в Екатеринбурге, стремим-

ся к тому, чтобы сделать 

все школы современными, 

высокотехнологичными. 

Приведу пример: 1 сентяб-

ря начала свою работу но-

вая школа №80 в Орджо-

никидзевском районе. Она 

построена на месте старой 

школы, в обычном жилом 

квартале Орджоникидзев-

ского района, где живет 

много семей. Самое глав-

ное, на мой взгляд, это то, 

как там организовано и 

проработано пространство. 

Школьная территория, фа-

сад школы - все это модер-

низировано. В самой шко-

ле: автоматизированная 

библиотека, классы для ро-

бототехники, дизайна, 3D-

моделирования, оснащен-

ные современным обору-

дованием, просторные хол-

лы, усовершенствованный 

актовый зал. Там удиви-

тельные учителя, очень 

много молодых педагогов, 

которые занимаются тех-

ническим творчеством в 

рамках основного образо-

вательного процесса. Рабо-

тают по       направлениям: 

прототипирование, робото-

техника, программирова-

ние, IТ-технологии. И это 

не случайно, потому что с 

промышленным Орджони-

кидзевским районом связа-

на историческая подготов-

ка инженерных кадров и 

трудовой элиты   города.  

В моем понимании 

современная школа - это 

место, где с желанием и 

интересом учатся дети, с 

удовольствием работают 

учителя, куда могут прихо-

дить родители. Здесь все 

интересно и комфортно, 

все найдут для себя какое-

то дело.  

2. Какие методы 

обучения и технологии в 

школе считаете необхо-

димыми, и какие полез-

ные новшества планиру-

ются в ближайшем буду-

щем?  

- Самое эффективное 

– это проектная деятель-

ность. Потому что она на-

столько широкая и так 

много дает возможностей 

учителю как метод обуче-

ния. В       результате мож-

но получать много эффек-

тов, в том числе и педаго-

гиче ских.  Например, 

школьная газета - отлич-

ный проект, где младшие  
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 ШКОЛА  -  МЕСТО, ГДЕ ВСЕМ        ИНТЕРЕСНО И КОМФОРТНО! 

К.В. Шевченко. Фото: из Интернета. 
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 ШКОЛА  -  МЕСТО, ГДЕ ВСЕМ        ИНТЕРЕСНО И КОМФОРТНО! 
школьники работают      

рядом со старшими, а это 

дает очень хороший педа-

гогический  эффект. Во-

вторых, учитель является 

полноценным участником 

проектной команды, стоит 

не над учениками, а вместе 

с ними выполняет   работу. 

Следующий метод – это 

нетворкинг, когда происхо-

дит событие, в котором за-

действованы разные парал-

лели классов, например, 

школьный фестиваль. Не-

обходимо создавать собы-

тия нетворкинга и  ковор-

кинга для реализации     

совместной деятельности.  

Если говорить про 

новшества, то можно вы-

делить “сетевое взаимо-

действие”, где, с одной 

стороны, какую-то постав-

ленную    задачу решает 

школа, а с другой - парт-

нер. Модели сетевого взаи-

модействия могут быть 

разными. Например, в 

школе №106 успешно     

осваиваются технология, 

информатика или ещё ка-

кой-нибудь предмет, но нет 

специализированного IТ- 

оборудования. Тогда ее 

учащиеся могут поехать в 

«IТ-куб» школы №215. Это 

сетевое взаимодействие в 

рамках района. В эту кон-

струкцию может входить 

кто угодно в нужном       

направлении. Допустим, 

провести урок истории по 

какой-то теме в Музее ис-

тории г.Екатеринбурга,   

театре или филармонии. 

Взаимодействие может 

быть: школа - школа, шко-

ла - вуз, школа - предпри-

ятие, школа - IТ-компания.  

3. Будет ли усили-

ваться дистанцирование 

образования, ведь появля-

ется всё больше площа-

док для него? И какова 

роль учителя в этом про-

цессе? 

 - Это нам будет дик-

товать жизнь, ведь мир ак-

тивно уходит в цифровую 

среду. Учитель в цифровом 

образовании играет роль   

определенного тьютура, то 

есть человека, который со-

провождает образователь-

ную траекторию. Когда 

учитель проводит занятие 

в Zoom, это ведь не совсем 

цифровое образование, а 

п р о с т о  т е х н о л о г и я 

(средство). На самом же 

деле роль учителя остается 

основной, но она, конечно, 

трансформируется.  

Хочется, чтобы был 

баланс между живым     

общением и цифровым, а 

полностью отвергать циф-

ровое образование нельзя. 

Благодаря Интернету мы 

действительно получили 

доступ к большому коли-

честву источников инфор-

мации. Во время пандемии 

многие мировые библиоте-

ки сделали свободный дос-

туп, например, библиотека 

Кембриджа. Конечно, есть 

свои минусы, что общение 

неживое, отсутствует      

социализация детей. Уси-

ливаться дистанцирование 

образования не должно.  

4. Какие предметы 

должны оставаться в 

школьной программе, а 

какие Вы считаете 

«лишними»?  

- Я бы задумался над 

тем, какие предметы мож-

но объединить. К примеру, 

в «Естествознании» объе-

динить несколько предме-

тов. И в его рамках изучать 

природные явления с раз-

ных точек зрения. Обяза-

тельно ввел бы черчение. 

Оно развивает моторику, 

мышление, дисциплиниру-

ет с точки зрения аккурат-

ности и точности исполне-

ния чертежей, учит их чте-

нию.  

5. Куда движется      

система государствен-

ных   экзаменов (ОГЭ, 

ЕГЭ), будет ли им аль-

тернатива? 

 - Здесь, как и в лю-

бом явлении, есть две сто-

роны - «за» и «против». 

ЕГЭ с каждым годом ста-

новится все более объек-

тивным. Многие говорят, 

что ты просто заполняешь  

(Окончание на стр.6-7) 



табличку или ставишь га-

лочки, но  это совсем не 

так,  ЕГЭ - достаточно серь-

езное испытание. Во-

первых, мы получаем объ-

ективную, многоаспектную 

оценку знаний. Во-вторых, 

ЕГЭ    является выпускным 

испытанием и одновремен-

но вступительным экзаме-

ном в вуз, экзамен для всех 

проходит на равных, и спо-

собный ребёнок может по-

пасть в престижный вуз 

России. Если говорить в це-

лом о системе контроля, то 

она немного избыточная.  

6. Ваша оценка сис-

темы воспитания в       со-

временной школе? 

 - В школе процесс 

воспитания идет параллель-

но обучению, у детей фор-

мируется чувство патрио-

тизма, толерантного отно-

шения в обществе и др. Не 

во всех школах эта система 

работает идеально, но во 

многих из них на самом де-

ле созданы условия для то-

го, чтобы у ученика помимо 

предметных знаний разви-

вались моральные качества. 

Воспитание может происхо-

дить лишь в определенной 

среде, и нам, в первую оче-

редь, необходимо ее соз-

дать.  

Если говорить о пат-

риотизме, то надо очень 

взвешенно подходить к то-

му, в каких условиях и при 

каких обстоятельствах у 

школьника формируется 

это чувство. И здесь вместе 

складывается абсолютно 

всё, о чем я уже говорил: 

предметная деятельность, 

изучение собственной исто-

рии (родного края, города, 

района, семьи).  

7. Возможно ли в 

школе поощрение учащих-

ся, успевающих на 4 и 5, 

как это происходит в кол-

леджах и вузах?  

- Такая возможность 

есть. У нас существует пре-

мия губернатора Свердлов-

ской области. Также губер-

натор предложил в этом го-

ду разработать систему по-

ощрения победителей и 

призёров Всероссийской 

олимпиады школьников де-

нежной премией. На самом 

деле есть много событий в 

образовании на уровне Ека-

теринбурга, конкурсных ме-

роприятий, по результатам 

которых, можно получить 

поощрение, а также на 

уровне региона и Россий-

ской Федерации. Просто 

так стипендию платить в 

школе никто не будет, это 

понятно, но есть возмож-

ность получить награду 

благодаря своим знаниям и 

навыкам.  

8.Как школа должна 

помогать учащимся в вы-

боре будущей профессии?  

- Существуют систе-

ма профильного образова-

ния в школах и форма сете-

вого взаимодействия, кото-

рые предполагают проф-

ориентационный компо-

нент. У школьника в 10-11 

классах появляется возмож-

ность попробовать себя в 

профессии. Сегодня есть 

школы, которые активно 

взаимодействуют с кванто-

риумами, IТ-кубами, пред-

приятиями (СКБ-Контур, 

завод имени Калинина), а 

также с учреждениями 

среднего профессионально-

го образования.  

И такие возможности 

сегодня есть, каждый тех-

никум или колледж позво-

ляет попробовать специаль-

ности изнутри. Чтобы сори-

ентироваться с профессией, 

нужно ее изучить, насколь-

ко она вам близка или нет. 

Есть, к примеру, техникум 

«Кулинар», где можно по-

пробовать себя в кулина-

рии. В нашем городе, кста-

ти говоря, действует еще 

один проект – “педклассы”: 

на базе школы, но ученики 

ездят на занятия в педуни-

верситет, областной педаго-

гический колледж, работа-

ют с наставниками в своих 

школах.  

9. А что повлияло на 

Ваш выбор профессии? И 

как решать сегодня про-

блему педагогических кад-

ров?  

- Родители, я из се-

мьи педагогов, воспитан в 

педагогической среде.  

(Окончание. Начало на стр. 4-5) 
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 ШКОЛА  -  МЕСТО, ГДЕ ВСЕМ        ИНТЕРЕСНО И КОМФОРТНО! 
Проблема педагоги-

ческих кадров - это такой 

многоаспектный вопрос. 

Нет сейчас той системы, ко-

торая была в Советском 

Союзе по распределению 

студентов после института. 

Но существует система    

целевой подготовки, когда 

образовательное учрежде-

ние понимает, что через три    

года у него будет потреб-

ность в таком учителе. Оно 

договаривается с универси-

тетом, и за ним закрепляет-

ся студент, который по це-

левому приёму поступает в 

университет. В течение 

трех лет проходит практику 

в образовательной органи-

зации, с которой заключает 

договор. Эта одна из моде-

лей, она действенна и очень 

активно  р аз вивается .       

Насколько мне известно, в 

педагогических вузах коли-

чество целевых мест для 

приёма увеличивается.  

Наряду с этим воз-

можны некоторые новые 

модели подготовки или   

переподготовки специали-

стов. Сегодня организаци-

ям, занимающимся подго-

товкой педагогических кад-

ров, необходимы такие об-

разовательные программы, 

в том числе и по переподго-

товке кадров. В школах или 

учреждениях дополнитель-

ного образования должны 

появиться HR-специалисты, 

которые будут заниматься 

кадрами.  

Это хороший вопрос, 

он всегда стоит на повестке 

дня, сегодня дефицит кад-

ров во всех отраслях. Мне 

нравится, что сегодня зани-

маются подготовкой пед-

кадров не только педагоги-

ческие университеты, но и 

такие вузы как УрФУ.  

10. Кто был Вашим   

героем в детстве, какие 

исторические личности 

интересны сегодня? 

 - В детстве и сейчас 

моим личным героем оста-

ется мой отец. Мне очень 

повезло, моя профессио-

нальная деятельность связа-

на с образованием только 

потому, что отец всю жизнь 

работал в этой сфере. Если 

говорить про детство, мог 

бы назвать разных героев из 

кино, книг. Но благодаря 

тому, что отец очень много 

внимания уделял общению 

со мной, он является для 

меня героем из моего детст-

ва. Мы вместе занимались 

спортом, ходили в походы, 

много общались. Так что 

мой герой - отец.  

Если говорить про 

исторические личности, то 

для меня это Андрей Тар-

ковский, феноменальный 

режиссер с мировым име-

нем. Если же говорить про 

личности, связанные с обра-

зованием, наверное, это Си-

мон Соловейчик (советский 

и российский публицист, 

преподаватель, теоретик 

педагогики, журналист, 

теле-и радиоведущий). Я 

хорошо знаю его сына -  

Артёма. Когда он приезжа-

ет в Екатеринбург, всегда 

стараюсь с ним встретиться.   

Симон Соловейчик - яркая 

личность среди педагогов, 

написал интересную книгу 

«Семейная педагогика», ко-

торую я бы рекомендовал 

прочитать всем родителям, 

она посвящена воспитанию 

детей внутри семьи.  

 11. И в заключение, 

Константин Валерьевич, 

Ваши пожелания учащим-

ся и педагогам в этом 

учебном году? 

  - Желаю коллегам 

прежде всего не терять 

драйв в своей работе, нахо-

дить в ней постоянно плю-

сы, приходить в школу 

«заряженными»! И чтобы 

учителю хватало энергии 

положительного заряда для 

обучения детей, это ведь 

самое главное. Учащимся - 

найти в школе свой инте-

рес, того учителя, который 

вас увлечет на всю остав-

шуюся жизнь и профессио-

нально сориентирует. Могу 

привести примеры состояв-

шихся в жизни людей, кото-

рые говорят: «Знаете, а про-

фессию я выбрал, потому 

что у меня был удивитель-

ный учитель начальных 

классов, и только благодаря 

ему я стал тем, кто я есть».  

Интервью подготовил  

В.В.КИНЁВ 
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«БОЛЬШАЯ ПЕРЕМЕНА» В ЖИЗНИ ШКОЛЬНИКОВ 

 Б 
ольшая Перемена 

— новый развиваю-

щий проект для 

школьников, в котором совер-

шенно не важно, как ты учишь-

ся, как проводишь свободное вре-

мя. В Большой Перемене каж-

дый может показать себя! 
 На полуфинале этого проек-

та в начале учебного года побывал 

и я. Откровенно скажу, что такого 

количества эмоций я еще не испы-

тывал. 

 Всё началось ещё в начале 

2020 года, когда была тяжёлая 

дистанционная четверть. Наш 

классный руководитель предло-

жила посетить одну из лекций 

проекта "ПроеКТОриЯ". При-

знаться, лекция была не очень ин-

тересной и запомнилась лишь 

шутками одноклассников, когда 

мы её смотрели вместе. Во время 

перерыва между лекциями крути-

ли видеоролик спонсора про     

новый необычный проект с про-

стеньким, но завораживающим 

слоганом: "Здесь не оценивают, а 

ценят". 

 Я решил в нём поучаство-

вать, ведь не за горами восьмой 

класс,  пора думать о том, кем 

стать и куда поступать. А именно 

с этим, судя по рекламе, должна 

была помочь «Большая Переме-

на». При регистрации на платфор-

ме я увидел, что конкурс от 14 лет 

для 8-11 классов, и решил, что, 

переходя в 8 класс, смогу поучаст-

вовать. После прохождения не-

скольких тестов, связанных с ха-

рактером, увлечениями, мне от-

крыли доступ к библиотеке с мно-

жеством статей, книг, курсов и, 

главное, вузов. 

 Эти средства для учёбы, а 

также дальнейшие задания дели-

лис на 9 “вызовов” (направлений): 

“Твори!”— творческая направлен-

ность, “Сохраняй природу!”— 

экология, “Меняй мир вокруг!”— 

урбанистика (обустройство горо-

дов), “Будь здоров!”— медицина 

и здоровый образ  жизни, 

“Создавай будущее!”— наука и 

технологии, “Расскажи о глав-

ном!”— журналистика и СМИ, 

“Делай добро!”— волонтёрство и 

различные общественные инициа-

тивы, “Познавай Россию!”— ту-

ризм по России, “Помни!”— па-

мять о Великой Отечественной 

войне. 

 К сожалению, после задания 

“Расскажи о себе” меня не допус-

тили к основным этапам. Оказа-

лось, могут участвовать лишь те, 

кто переходит в девятый класс и 

выше. Зато благодаря такому не 

очень удачному опыту я собрался 

активно поучаствовать в следую-

щем году. 

 В новом сезоне конкурса 

договорился участвовать вместе 

со своими одноклассниками и 

друзьями. Мы планировали на 

командном этапе создать свою 

группу, поэтому выбрали различ-

ные направления, чтобы иметь 

информацию по всем. 

 В этот раз я решил выло-

житься полностью и добился хо-

роших результатов. Для этапа 

“Расскажи о себе” мы решили 

снять видео-эссе в коридорах и 

к л а с с а х  н а ш е й  ш к о л ы 

(действительно кадры красивые) и 

все получили довольно высокие 

баллы. И так  как мы все прошли 

дальше и уже не  получалось объ-

единиться, некоторые отчаялись и 

решили прекратить участие. Но я,  

вместе с одноклассником продол-

жил участие. Нам предоставили 

выбор из нескольких вариантов 

задач,  следовало разработать ре-

шения, описывая наши шаги 

(анализ проблемы, ресурсы, реа-

лизация, особенности). 

 В новом году к прошлым 

вызовам добавилось ещё три: 

“Открывай новое!”— образова-

т е л ь н ы е  т е х н о л о г и и , 

“Предпринимай!”— реализация 

бизнес-идей, “Служи Отечест-

ву”— патриотизм. 

 Я выбрал вызов “Создавай 

будущее!” и тему “Вагон будуще-

го”, которая была предложена 

российской компанией РЖД— 

спонсором Большой Перемены. 

Для решения этого проекта нужно 

было  разработать новые идеи для 

обычного железнодорожного ва-

гона. Но и здесь было где разгу-

ляться. 

 К примеру, я разработал 

купе, в котором рядом с дверью 

есть небольшой сенсорный экран, 

с помощью которого можно за-

нять очередь в туалет, вызвать 

проводника, а также (это двух-

этажный вагон для туристическо-

го поезда) рассказать о городах, 

через которые проходит маршрут. 

 За этот проект я получил 

немало баллов и смог пройти в 

полуфинал, про который и пойдет 

речь. Получилось    всё  внезапно. 

Перед тем, как огласили список 

прошедших в полуфинал, я наде-

ялся на проход дальше, но, честно 

говоря, совсем в него не верил.  
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 Когда нашёл себя в списках, 

моё удивление не знало границ. Я 

кричал, радовался, звонил своему 

наставнику, чтобы обрадовать. 

Пришла информация, что скоро 

должны позвонить, спросить раз-

мер одежды и т.п,, но звонка какое-

то время не было. Меня это начало 

пугать… Уже многим, даже из Ека-

теринбурга, звонили, а мне всё  

нет. Но, к счастью, мне позвонила 

наставник из школы, обрадовала, 

что пришла официальная информа-

ция: меня вносят в таблицу. Оста-

ётся лишь ждать дальнейших инст-

рукций.  

 Время ожидания было самым 

волнующим, не считая того, как я 

сейчас с замиранием сердца жду 

списки финалистов (на момент на-

писания статьи моя судьба ещё не-

известна). За месяц, я успел позна-

комиться со множеством крутых и 

весёлых ребят, таких же полуфина-

листов. Все обсуждали и гадали, 

что же там будет, где и как  прохо-

дить. Но дошла информация, что 

для нас первые две смены пройдут 

в Ханты-Мансийске, третья же в 

Казани. Пока мы ждали, многие 

уже успели перезнакомиться. 

 И вот вечер 31 августа, сбор 

во Дворце молодёжи. Познакомил-

ся ещё с несколькими людьми, и 

мы поехали на вокзал. Сели в по-

езд, и это была моя первая поездка 

в плацкарте. Не скажу, что ужас 

или что-то в этом роде, если вам 

повезёт с соседями (для Свердлов-

ской области было выделено целых 

2 вагона). Все ребята были весёлы-

ми и заинтересованными в обще-

нии и  готовыми чуть ли не с поез-

да начинать работать. Я сдружился 

со своими соседями, и мы доволь-

но весело провели утро за разными 

играми (уно, шляпа, табу, экивоки 

и другие),  доехали до места с весё-

лым настроением. 

 Уже под вечер добрались до 

гостиницы “Олимпийская”, устав-

шие от долгой поездки. Я заселил-

ся с довольно весёлым человеком, 

после небольшого отдыха мы по-

звали друзей играть в настолки. 

Тут кто-то сказал, что возьмёт с 

собой мафию, и понеслось… 

 На следующий день  было 

торжественное открытие, перед 

нами выступили талантливые пев-

цы и актёры юного возраста. Лек-

ций было три, но нас разделили, и 

была возможность пойти лишь на 

одну. Я пошёл на лекцию женщи-

ны-репортера, которая поделилась  

своим опытом проведения прямых 

эфиров на телеканале “Россия-24”. 

Рассказала о сложностях прямых 

включений, показала это на приме-

рах и  онлайн-трансляции (как опи-

сания новости) и даже вызвала  

людей из зала, чтобы они провели 

репортаж с места событий Боль-

шой Перемены. Эта лекция была 

очень интересной и  помогла по-

нять, в каком порядке правильно 

структурировать мысли в речи и 

какие моменты важно подмечать. 

 Далее состоялось, можно 

сказать, знакомство всех нас (а это 

почти две сотни человек, и было  

проблематично, поэтому нас про-

сто разделили на несколько ко-

манд). После игр на сплочение мы 

поехали обратно в отель, отужина-

ли и разошлись по номерам.  

 Следующий день был ещё 

насыщеннее. Готовились к главно-

му заданию, представили нам чле-

на жюри (преподаватель вуза из 

Ханты-Мансийска). Он поделился 

опытом защиты проектов.  Расска-

зывал доступным языком и абсо-

лютно по делу, был открыт для 

диалога. Из этой лекции я также 

вынес очень много полезной ин-

формации, которая позже помогла 

мне в защите проекта. 

 В предзавершающий день мы 

начали работать над проектом. По 

версии детей, 2021 год - год эколо-

гии и называется “Дом, в котором 

нам жить”. Поэтому и темы полу-

финала была связана с экологией, а 

именно с загрязнением почв. Наш 

проект должен был помочь решить 

эту проблему. Мы разработали на-

стольную игру, с помощью кото-

рой освещенность экологических  

проблем среди молодёжи возрас-

тёт, будет приучать это поколение 

к рациональному природопользова-

нию, как минимум на базовом 

уровне. То есть к сортировке мусо-

ра, активному участию в волонтёр-

ской деятельности для очищения 

территорий от загрязнения.. 

 С этим проектом мы защища-

лись перед двумя преподавателями 

из Югорского государственного 

университета, преподающими эко-

логию. Мы защитились вполне ус-

пешно, и жюри оценило нашу ра-

боту. 

 После защиты прошла цере-

мония закрытия, на которой высту-

пила группа в довольно необычном 

русском стиле - сочетание бараба-

нов, синтезатора и баяна звучало 

довольно необычно. Многие танце-

вали под поп-музыку, а наша  не-

большая компания села неподалё-

ку, и мы просто общались между 

собой. 

 Перед отъездом  по домам 

нам провели экскурсию по городу. 

В итоге могу сказать, что Ханты-

Мансийск — небольшой город, но 

очень красивый и с глубокой исто-

рией. Во время экскурсии мы уви-

дели биатлонный комплекс, архео-

парк, бронзовый символ Югры и 

множество других достопримеча-

тельностей. 

 После экскурсии сразу сели 

на поезд и также плацкартом по-

ехали до Екатеринбурга. Но так как 

за эти пять дней мы все изрядно 

устали, то просто общались друг с 

другом 

 Мне эта поездка настолько 

понравилась, что я решил оставить 

свой, хоть и небольшой, личный 

вклад в Большую Перемену и всту-

пил в региональную команду 

Свердловской области. И с боль-

шим удовольствием поделился с 

вами, друзья, незабываемыми впе-

чатлениями. 

Дмитрий ИСАЕВ 
 Отсканируй QR-код, чтобы 

прочитать Интервью с Никитой   

Парфеновым, региональным координа-

тором Большой Перемены и увидеть 

проект «Вагона будущего».  
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 В 
 новом учебном 

году в нашей 

школе откры-

лись усовершенствованные 

кабинеты начальных классов 

и технологии. Каждый уче-

ник младшего звена был рад 

этим обновлениям. Учителя 

начальной школы также в 

приятном удивлении от своих 

новых рабочих мест. 

 

 Кабинеты начальной шко-

лы изменились до неузнаваемо-

сти. Здесь сделали ремонт: по-

красили стены, потолок укра-

сили различными фигурами 

самолетов и облаков, заменили 

жалюзи, сделали новое освеще-

ние. Также отметим  наличие 

дополнительной информации  

о различных сферах жизни на 

стенах кабинета в виде плака-

тов и часов, что увлекает детей 

во время перемен.  

 Появились новые инте-

рактивные доски, которых не 

было ранее, и учителя теперь 

могут показывать  детям до-

полнительные материалы для 

урока, чтобы он был интерес-

нее и информативнее.  

    Также в школе появились 

раздельные парты. Проведя оп-

рос среди учеников, мы выяс-

нили, что многие мечтали о та-

ком, ведь каждый теперь имеет 

свое личное пространство, сидя 

за отдельной партой. И учителя 

обрадовались такому новшест-

ву, теперь никто никому не ме-

шает получать знания, ребята 

стали более сосредоточенными 

на уроках. 

 По сравнению со старыми 

кабинетами изменилось очень 

многое - от дизайна помещения 

до возможностей обучения, что 

будет способствовать успешно-

му образовательному процессу 

уже с первых. 

 Нам удалось узнать мне-

ние Светланы Геральдовны, 

учителя начальной школы, и 

Ольги Геронтьевны, учителя 

технологии. 

 

 - Нравятся вам новые 

кабинеты? 

 - С.Г.: Новый кабинет 

мне нравится. После ремонта 

он стал очень светлый, уют-

ный, красивый. 

 - О.Г.:  Кабинет после 

ремонта преобразился. Стал 

более светлым и за счет того, 

что убрали перегородку, боль-

ше. Цветовая гамма тоже очень 

спокойная и мне нравится. 

  - Удобно ли работать в 

новом кабинете, и что появи-

лось особенное? 

 - С.Г.: Новая современная 

техника в кабинете помогает в 

образовательном процессе. 

Больше всего нравится  много-

уровневое освещение кабинета. 

Особенно светильники в виде 

облаков и тучек. 

 - О.Г.: Работать стало бо-

лее комфортно, так как из-за 

учительского стола раньше 

входную дверь вообще не вид-

но было, а сейчас стол напро-

тив двери стоит. К таким пере-

менам я быстро привыкла. 

Больше всего, конечно же, нра-

вится кухня. Она большая и 

удобная. Современные встро-

енные варочные поверхности и 

духовки, еще есть красивые 

каменные мойки с белыми сме-

сителями.  

    За счет новых потолоч-

ных светильников в кабинете 

очень светло. Теперь здесь есть 

два новеньких манекена: дет-

ский и женский.  А вот мест 

для хранения маловато, при-

шлось швейные машины поста-

вить на подоконник.  

  - Какая реакция была у 

детей на ремонт? 

 - С.Г.: Дети с восхищени-

ем рассматривали убранство 

нового кабинета. Каждый день 

они с радостью заходят сюда.  

 - О.Г.: Дети, заходя в ка-

бинет, реагировали по-разному. 

Кто-то молча рассматривал, но 

большинство громко восхища-

лись преображением. Нашлись 

и желающие "остаться здесь 

жить". Многие отмечали, что 

их домашняя кухня выглядит 

намного скромнее, чем в шко-

ле. Кабинет стал более уют-

ным. 

 

София СОКОЛОВА , 

Светлана ШТИН 
 
 

«...ОСТАТЬСЯ ЗДЕСЬ ЖИТЬ»  
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 С 
реди учеников 

всегда остается 

а к т у а л ь н ы м     

вопрос о выборе профессии. 
 Начиная с детства, каждый 

из нас задумывался о своем при-

звании, о работе мечты. Одни 

хотели стать космонавтами, дру-

гие - моделями, и еще множест-

во разных традиционных про-

фессий, все нюансы которых нам 

не были известны в столь малом 

возрасте. 

 Сейчас же школьники 

(особенно выпускники 9 и 11 

классов) очень углубленно изу-

чают все возможные направле-

ния, записываются на курсы, в 

общем, тщательно готовятся к 

взрослой жизни. 

 Актуальность профессии 

оценивается несколькими крите-

риями. Но для любого человека 

на первом месте всегда будут 

собственные желания. 

 Не стоит выбирать профес-

сию, исходя из высокой заработ-

ной платы или других факторов, 

если вам не интересна данная 

специальность. Искренне реко-

мендуем каждому идти за сво-

ей мечтой! 
 Опросив учащихся 9-х 

классов нашей школы, мы соста-

вили рейтинг самых востребо-

ванных в нашем веке профессий. 

 1.Информационные техно-

логии. Сюда относятся програм-

мирование, обслуживание искус-

ственного интеллекта, специа-

лист по кибербезопасности и т. 

п. (около 70% опрошенных). 

 2.Фриланс. Существует 

множество различных вариаций 

профессий в данном течении, их 

количество все время растет за 

счет постоянного использования 

социальных сетей (22% опро-

шенных). 

 3.Психология. Например, 

клинический психолог, детский 

психолог, когнитивный психолог 

(8% опрошенных). 

 И рейтинг неактуальных 

квалификаций: 

 1.Продавцы-кассиры (56% 

опрошенных). 

 2.Бухгалтеры и офисные 

работники (18% опрошенных). 

 3.Рабочие  заводов (12% 

опрошенных). 

 Остальные ребята не дали 

конкретных ответов, но верно 

подметили, что неактуальна каж-

дая профессия, где робот с лег-

костью сможет подменить чело-

века(оставшиеся 14% опрошен-

ных). 

 Подготовил развернутый 

ответ ученик 9 “в”  Стас Стар-

цев: 

 - Востребованными оста-

нутся так называемые IT-шники, 

так как появится еще больше 

новых автоматизированных 

сфер, где понадобится рука мас-

тера. Учителя,  потому что обра-

зование было, есть и будет осно-

вой основ. Писатели и журнали-

сты, ведь должен быть кто-то, 

кто напишет интересный мате-

риал для народа. Рабочий класс 

будет сокращаться, заменяться 

машинами. 

 По результатам опроса 

можно сделать вывод, что неко-

торые специальности действи-

тельно скоро сойдут на нет. 

 С помощью рейтинга мож-

но также определить, на какую 

сферу стоит обратить внимание, 

если вы все еще не определились 

с выбором профессии. 

Екатерина ТАГАНОВИЧ 

ГОВОРИМ О ПРОФЕССИЯХ 

Рабочие заводов 
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БЛАГОУСТРОЙСТВО ВТОРЧЕРМЕТА  

ГЛАЗАМИ ШКОЛЬНОЙ ГАЗЕТЫ 

 У же на протяжении 

двух лет  УК 

“РЭМП УЖСК” благоустраи-

вает придворовые террито-

рии домов в микрорайоне 

Вторчермет. 

 За это время очень многое 

поменялось, во многих дворах 

п о я в и л и сь  со в р е м ен н ы е      

площадки, на которых дети мо-

гут проводить свое свободное 

время с весельем и радостью. 

 Все площадки получили 

резиновое,  а в некоторых мес-

тах песочное покрытие, для 

безопасности детей во время 

активных игр, также на пло-

щадках появились новые удоб-

ные горки, карусели и качели. 

 Еще хочется сказать, что 

на площадках создано много 

сидячих мест для отдыха детей 

и взрослых. 

 Также стоит отметить, 

что компания «Сима-Ленд» то-

же участвовала в благоустрой-

стве дворов: сделала площадку 

по адресу: ул. Агрономическая, 

29 рядом с нашей школой. В 

это место буквально вдохнули 

вторую жизнь: вместо старых, 

потрепанных временем каче-

лей, скамеек и другой атрибу-

тики площадки здесь появи-

лись новые качели,  горка,    

песочное покрытие с искусст-

венной травой  и, конечно, 

удобные современные скамей-

ки. 

    Подводя итоги, хочется ска-

зать, что  УК «РЭМП УЖСК» 

хорошо постаралась на благо 

нашего микрорайона, и я      

думаю, что жители довольны 

такими изменениями в их дво-

рах. 

 И всем нужно ценить то, 

что делают для нашего же бла-

га, ведь была проведена        

довольно значительная работа.  

Станислав СТАРЦЕВ 
  

Отсканируй QR-код, чтобы скачать 

электронный вариант 

 школьной газеты «Пять с плюсом». 

Братская, 14 

Агрономическая, 29 

Агрономическая, 30А 

Братская, 5 

 


